Escrito por Inter News Service Martes, 26 de Enero de 2016 13:56



San Juan, 24/01/2016 - Los exprisioneros políticos puertorriqueños Rafael Cancel Miranda y Heriberto Torres Marín fueron distinguidos con la Medalla del Centenario Oscar Collazo López, en reconocimiento a su entrega de toda una vida a la lucha por la independencia de Puerto Rico.

La presidenta de la Fundación "Oscar Collazo López", Wilma Reverón Collazo, explicó que uno de los grandes afanes de su tío fue la unidad entre las fuerzas independentistas para que Puerto Rico alcance su libertad.

Refirió que Collazo López, quien pasó 29 años encarcelado en Estados Unidos por participar en un ataque el 1 de noviembre de 1950 a la Casa Blair, residencia provisional en Washington del entonces presidente Harry S. Truman, donde cayó abatido Griselio Torresola, comprendió que la desunión en los sectores que luchan por la transformación política y social no era privativo de Puerto Rico.

"Llega un momento en que la lucha los empuja hacia la unidad y siguen juntos hasta la victoria final", afirmó Reverón Collazo, quien describió a su tío como un hombre muy dado a la familia y bromista.

Collazo López, que salió en libertad en 1979 indultado por el presidente Jimmy Carter junto a Cancel Miranda, Lolita Lebrón, Irving Flores Rodríguez y Andrés Figueroa Cordero, que pasaron 25 años presos por el ataque al Congreso en 1954, era de opinión que los independentistas tienen que ser modelo para el pueblo.

"Tienen que ser modelo para nuestro pueblo, modelos de humildad, honradez y disciplina", subrayó Reverón Collazo, a la vez que recordó que a los independentistas "nos han tratado de silenciar de todas las formas posibles, pero no han podido silenciarnos ni han logrado que

Escrito por Inter News Service Martes, 26 de Enero de 2016 13:56

dejemos de resistir y de luchar".

El acto de exaltación de los ex prisioneros políticos, conducido por la actriz Roxana Badillo en la atestada sala principal de la sede del Colegio de Abogados de Puerto Rico en Miramar, contó con la intervención del copresidente del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH), Julio Muriente Pérez, quien ofreció la semblanza de Cancel Miranda, y el presidente del Partido Independentista Puertorriqueño (PIP), Rubén Berríos Martínez, que brindó la trayectoria de Torres Marín, quien purgó 10 años en prisión.

Mientras, la ex prisionera de guerra Lucy Rodríguez, quien pasó casi 20 años encarcelada en Estados Unidos por sus vínculos con las Fuerzas Armadas de Liberación Nacional (FALN) de Puerto Rico, destacó que "no se equivoque nadie, ocho millones de puertorriqueños y una sola nación", en referencia a los cuatro millones que residen en la diáspora, en ciudades como Nueva York, Chicago o Filadelfia.

Rodríguez destacó que los luchadores nacionalistas encarcelados en Estados Unidos fueron su inspiración por lo que en el cuarto que "compartía con mi hermana Alicia y mi hijo Damián, una fotografía en blanco y negro de los cinco presos nacionalistas, en la que se pedía su libertad".

También habló de la separación de su familia, de su hijo, cuando tuvo que ir por cuatro años a la clandestinidad para evadir la persecución de las autoridades federales y después los casi 20 años en cárceles de Estados Unidos, hasta que el presidente Bill Clinton en 1999 la indultó junto a un grupo de prisioneros políticos puertorriqueños.

Berríos Martínez expresó a Cancel Miranda y a Torres Marín su gratitud al demostrar que "en la lucha por la libertad no puede haber descanso".

También mencionó a Blancas Canales, que en Jayuya, donde combatió Torres Marín, proclamó la Segunda República de Puerto Rico el 30 de octubre de 1950, lo que la llevó a purgar "el delito de amar demasiado a esta patria".

Recordó que en aquellos tiempos difíciles de represión, la dirección del PIP emitió un pronunciamiento a favor de los combatientes nacionalistas.

El Presidente del PIP expresó que estos luchadores no buscaban "el resplandor de la estrella fugaz, sino la dedicación de toda una vida" a la consecución de la independencia de Puerto Rico, por lo que hoy, "entre las brumas, ya se avizora la costa".

En tanto, Muriente Pérez destacó la admiración que provoca la figura de Cancel Miranda entre los jóvenes cuando conocen su hazaña, como ocurrió con una treintena de estudiantes que elaboraron ensayos en torno a su persona después de escucharlo dictar una conferencia.

También narró episodios de la infancia y la formación de "Pito", como conocían en su infancia a Cancel Miranda en su barrio en Mayagüez.

El copresidente del MINH subrayó la gesta de Cancel Miranda del ataque al Congreso de

Escrito por Inter News Service Martes, 26 de Enero de 2016 13:56

Estados Unidos el 1 de marzo de 1954, junto a Lolita Lebrón, Andrés Figueroa Cordero e Irving Flores Rodríguez.

Como parte del acto de imposición de la Medalla del Centenario de "Oscar Collazo López", subió al escenario del Colegio de Abogados la hija del héroe nacionalista, Carmen Zoraida Collazo, quien estuvo acompañada de su hija Zoraida Lebrón Collazo.

Además, los intérpretes de nueva trova Gabriel Puig y Adli Cordero Estrada ofrecieron un interludio musical en el que prevalecieron composiciones del cubano Silvio Rodríguez y el chileno Víctor Jara.

En la apertura del actor, el presidente del Colegio de Abogados y Abogadas de Puerto Rico, Mark Anthony Bimbela, dio la bienvenida a los asistentes.

Fuente: Claridad